





BOLETÍN INFORMATIVO

DIVISIÓN DE PRENSA Y PUBLICIDAD

- PRESIDENTE ABINADER DESTACA AVANCES EN MATERIA DE AGUA POTABLE
- AVANZA CONSTRUCCIÓN DE ALCANTARILLADO EN MAO
- ESTUDIANTES RECIBEN CHARLA SOBRE USO RESPONSABLE DE LOS RECURSOS HÍDRICOS

03 DE MARZO

2023







⇔www.inapa.gob.do



-Rendición de cuentas

Presidente Abinader destaca avances en materia de agua potable

El presidente Luis Abinader resaltó que, desde el pasado año, se ha inaugurado un total de 9 sistemas de agua potable y saneamiento, con una inversión de más de RD\$4,000 millones de pesos.



El gobernante indicó que, a través del Plan de Inversión del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), se han adjudicado 260 obras de construcción, ampliación y rehabilitación de sistemas de abastecimiento de agua potable y alcantarillado en todo el país, por un monto total de casi RD\$24,000 millones de pesos en lo que lleva de gobierno.

«Un ejemplo del impacto de las obras de saneamiento lo podemos ver en la cañada de Gurabo, en Santiago, donde estamos saneando el arroyo, que genera el 43% de la contaminación del río Yaque del Norte », señaló el presidente Abinader.

Al ofrecer su discurso de rendición de cuentas, por motivo del 179 aniversario de la Independencia, el mandatario indicó que los avances en materia de agua han impactado en una población de más de 700.000 habitantes de las provincias San Cristóbal, Barahona, Peravia, Monte Plata, San Pedro, Dajabón, Hato Mayor y Duarte, cifra está que es parte de los más de 2 millones de dominicanos que reciben hoy un servicio de agua potable de calidad y que a su llegada al gobierno carecían de él o les llegaba de manera irregular.

«Es importante destacar el impacto social de las obras que ejecutamos. Un ejemplo, es la solución del drenaje pluvial en el barrio Moscú en la provincia San Cristóbal, donde los comunitarios reclamaban hace más de 30 años la intervención de las autoridades. Hoy, quienes viven en el barrio Moscú han mejorado ampliamente su calidad de vida», explicó.

Añadió que durante el pasado 2022 se aumentó la producción nacional de agua potable, logrando al cierre del pasado mes de diciembre, 54 millones de m3/mes, lo que representa un incremento de 2 millones de m3/mes.



Avanza construcción de alcantarillado en Mao

En un amplio recorrido de supervisión, el director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, verificó el gran avance logrado en la construcción del alcantarillado sanitario de Mao, obra que cuenta con una inversión aproximada de 2 mil millones de pesos.

Este proyecto beneficiará a más de 74,000 habitantes, con el fin de lograr una adecuada operación del sistema sanitario y mejorar la calidad de vida de los moradores del entorno.













«Si Dios quiere, este año estaremos entregando esta importante obra que se esperó por tantas décadas».

El funcionario estuvo acompañado de la gobernadora de Valverde, Deysi Aquino; su equipo técnico, y otras autoridades locales.



Índice de Control Interno

Colaboradores del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) recibieron la introducción a la plataforma del Índice de Control Interno (ICI) con el objetivo de orientar sobre la prevención, el control y la gestión del cumplimento de los objetivos institucionales.

El nuevo ICI busca que las instituciones públicas demuestren su compromiso con la integridad y la ética, proporcionando confianza en la adecuada recaudación, inversión y manejo de los recursos públicos.



«Estamos aquí para capacitar a los colaboradores sobre cómo deben trabajar con el sistema de diagnóstico del nuevo ICI, donde se evalúa, con base en una puntuación, si cumplen todos los parámetros», aseguró Huáscar Nina, supervisor de Desarrollo Normativo de la Contraloría General de la República.

La Contraloría es el órgano rector del control interno que está realizando dicha introducción en diferentes instituciones estatales.







Estudiantes reciben charla sobre uso responsable de los recursos hídricos

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) ofreció la charla «Uso responsable de los recursos hídricos» a estudiantes del Colegio Triumphare, con el objetivo de motivarlos a crear una cultura de cuidado de este importante líquido.

Sasha González, coordinadora del Comité de Sostenibilidad del INAPA, dio la bienvenida a los participantes, exhortándolos a convertirse en agentes de cambio a través del reciclaje de materiales.

«Dentro de nuestro consumo, tenemos que estar conscientes de que lo que utilizamos genera residuos que deben ser clasificados correctamente para luego reutilizarlos», instó.

Citó el caso de la institución, que cuenta con puntos ecológicos, en todas las oficinas, para clasificar los residuos y luego entregarlos a una compañía que se hace responsable de los mismos.

Mientras que el ingeniero Miguel Bachá, asesor de la Dirección Ejecutiva, conversó con los alumnos sobre la historia del agua, el primer acueducto, el origen del INAPA y el funcionamiento de las plantas potabilizadoras y de las depuradoras.

Indicó, también, las formas en las que las personas pueden hacer mejor uso del agua, enfatizando la necesidad de la educación para lograr un cambio de mentalidad en la gente.

«Les exhorto a cuidar el agua y motivar a sus padres para que manejen de manera correcta nuestros recursos hídricos», indicó.







Como parte de la actividad, los estudiantes del Colegio Triumphare participaron en una jornada de siembra de árboles en el área de la planta depuradora del municipio Baní, provincia Peravia.

Las actividades forman parte de un nuevo programa del INAPA que busca incidir en la educación de niños y jóvenes, en materia de reciclaje y buen manejo de las aguas, a través de charlas para estudiantes de escuelas y colegios dominicanos.

Siembra de árboles













Cortos Provinciales



María Trinidad Sánchez

Un equipo técnico de la institución reparó una válvula de 6 pulgadas, en el sector Kilómetro 3 del municipio Nagua, que estaba provocando problemas para hacer la distribución del agua en distintos sectores.





Santiago

Una brigada de Operaciones, conjuntamente con el encargado de la macrorred del Acueducto de la Línea Noroeste (Alino), Adalberto Rodríguez, solucionó una avería presentada en la línea aductora de doce pulgadas en el municipio Navarrete.





Sánchez Ramírez

El departamento provincial del INAPA dispuso el reacondicionamiento del sistema sanitario en el sector La Altagracia, Cotuí. Se inició en la calle Hermanas Mirabal, donde se procederá al cambio de una tubería colapsada de hormigón por una de PVC para garantizar un servicio más eficiente y de calidad. Con estos trabajos se beneficiarán unas 400 familias de la zona.













809-567-1241 www.inapa.gob.do



Calle Guarocuya #419, Edificio INAPA, Código Postal 10142, El Millón, Santo Domingo, R.D.